

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CRISIS PERPETUA

Continúa, a la hora que escribimos estas líneas, sin resolver la crisis ministerial y cotizándose soluciones a cual más estúpida. Dato, Romanones, Cierva, García Prieto, etcétera, etc. Para las más altas representaciones del Poder, no pasa el tiempo ni cambian las circunstancias, ni se escuchan los desesperados lamentos de un pueblo que muere de miseria y asco, mientras una ínfima minoría continúa amontonando el oro.

Todos y cada uno de los nombres que se citan han gobernado; todos han fracasado de una manera estruendosa, antes de la guerra pasando el tiempo en luchas bizantinas o aprovechándolo para fortalecer la oligarquía de intereses creados que roban y embrutecen la nación. Fracasaron durante la guerra por su actitud equívoca frente al conflicto que ni tan sólo supieron utilizar para encauzar hacia España las energías productoras que el conflicto alejaba de los países beligerantes y hoy después de la guerra, ni siquiera han logrado aprobar unos presupuestos buenos o malos para dar a la vida económica del Estado una ficción de legalidad.

¿Qué podemos esperar de estos hombres y de los partidos que representan? Mientras el problema social amenaza acabar con la industria catalana, mientras en Andalucía la población rural, harta de feudalismo y de pasar hambre, se prepara para acabar violentamente con el caciquismo político y económico que la embrutece; mientras las

obras públicas necesarias para la explotación de nuestras riquezas no pasan de proyectos a propósito para dar materia con que llenar los brindis de los banquetes con que los caciques locales obsequian de vez en cuando a nuestros prohombres políticos, el único objetivo de los hombres del régimen consiste en aprobar de cualquier manera unos presupuestos calcados sobre los anteriores y, como éstos, consagradores de un régimen tributario, rifeño, que aprieta al humilde sin rozar tan sólo al potentado, cuyas fuentes de ingresos más importantes lo constituyen los impuestos indirectos, consumos, aduanas, monopolios, etc., que gravan casi exclusivamente a las clases humildes, mientras los poderosos, según declaraciones oficiales, ocultan el 50 por ciento de su riqueza.

¿Presupuestos? Claro que son indispensables para la vida normal de la nación, pero hacer de ellos el único problema a resolver, es la confesión más palpable de incapacidad. Dicen que la monarquía no cuenta con otros hombres para gobernar y tal vez sea cierto, pero entonces la vergüenza y el decoro más elemental parecen indicar el único camino viable y este camino es...

Para el director de cualquier empresa, siempre es más decoroso, ante un fracaso continuado, presentar la dimisión a tiempo, que agarrarse a la nómina, esperando que los interesados le echen a puntapiés.

DIÓGENES.

Repudiamos los medios anarquistas, las violencias no se producirán hasta que la burguesía, sintiéndose condenada, tomará la iniciativa de resistir y atacará. Nosotros entraremos entonces en la fase resolutiva.

Nuestro programa es conocido; Cámara electiva, Senado compuesto de representantes de las organizaciones profesionales, paridad entre el capital y el trabajo; el Estado pasará a ser co-propietario de todas las empresas apoderándose de una gran parte de los capitales sociales; controlará las primeras materias, los transportes y regulará, teniendo en cuenta las necesidades, la actividad industrial.

La última etapa será acometida por la obligación general del trabajo, intelectual o manual.

La experiencia bolchevique

En principio queremos llegar hasta los soviets, pero ya que pronunciamos este nombre, estimamos que no habiendo podido hacerse tranquilamente en Rusia una experiencia interesante, se ha errado el camino. Sería con conocimiento de causa que las naciones podrían pronunciarse por la adopción, la modificación y aún el abandono de un sistema que se ha querido destruir antes de ponerlo en práctica.

Nuestro partido es francamente internacional pero nosotros sentimos por Italia todo el afecto que un ciudadano siente por su villa natal.

Un descubrimiento sensacional

Con este título publica *Le Matin* de París, un artículo firmado por Carlos Normann del que traducimos las siguientes líneas:

«La transmutación de los elementos químicos, el viejo sueño que atormentó a los cerebros místicos de la edad media, acaba por vez primera de realizarse. Es el gran físico inglés, Rutherford, quien acaba de hacer tal descubrimiento, cuyas consecuencias técnicas y prácticas serán incalculables.

Los socialistas italianos están dispuestos a encargarse del Poder

El secretario de la Confederación General del trabajo de Italia, diputado de Aragón, ha hecho las siguientes declaraciones:

El régimen burgués se ha mostrado y continúa incapaz de resolver los problemas económicos de la hora presente y de mañana. Este régimen está incapacitado

para presidir las reformas totales que se imponen. Rehusamos prestar una colaboración que consideramos estéril, pero el partido socialista, organización que agrupa un millón cuatrocientos mil obreros, pide asumir para sí solo las responsabilidades gubernamentales.

Nada de anarquía

Para llegar a este fin nos proponemos utilizar las armas sindical y parlamentaria.